

lady tuvo que escapar como pudo de las iras de mi lord que le persiguió hasta la calle empuñando los morrillos de la chimenea y hecho un verdadero Adán, pues no vestía más traje que el que dió á todo mortal la madre Naturaleza. Parece que el aristócrata era muy aficionado á recorrer su hotel de arriba abajo «atañados» de esta manera esencialmente negativa, ante sus criados y criadas que se

ruborizaban como un solo hombre. En cierta ocasión y estando Lady Howard en los últimos como se dice vulgarmente, insinuó la idea de comprar el *trousseau* del heredero esperado. —Me parece muy prematuro esto— observó fríamente el futuro padre. —Cómo, prematuro! ¿olvidais que...? —No olvido nada; pero no pudiendo sa-

ber si la criatura nacerá viva ó muerta para que hacer un gasto que tal vez resultaría inútil? Esta respuesta es indudablemente de un hombre que posee en alto grado el don de la previsión. No concluyen aquí los cargos que Lady Howard de Walden fulmina contra su aristocrático consorte. Pero en la imposibilidad de

detallarlos todos, me detengo creyendo que con los expuestos hay bastantes para que mis lectores simpaticen desde el fondo de su alma con la pobre Lady y la deseen como yo, un triunfo completo ante la justicia de su país. **JUAN BUSCÓN.**

# LA VANGUARDIA POR TELÉGRAFO

## DE SUS CORRESPONSALES PARTICULARES

### TELEGRAMAS URGENTES

#### Más del Consejo

Madrid, 9, 1'25 madrugada. (Recibidos en la Redacción á las 5'15 de la mañana.) El acuerdo tomado en Consejo relativo á los derechos que pagan los empleados de Gracia y Justicia, consiste en hacer que paguen un mismo derecho todos los empleados. El señor Gamazo se encargó de redactar el correspondiente decreto. También en el Consejo leyó el señor Gamazo el proyecto de decreto sobre zonas fiscales; pero se aplazó todo acuerdo sobre el mismo hasta que lo haya estudiado don Venancio González, pues éste combatió el mismo proyecto cuando lo presentó el ministro conservador señor Concha Castañeda. El proyecto actual difiere mucho del anterior.

Don Venancio y Martinez Campos. En la conferencia celebrada por don Venancio González en el consejo respecto del resultado de las elecciones, resulta que el Gobierno debe estar satisfecho, pues tiene una mayoría superior á la con que podía contar el partido conservador en las anteriores Cortes. Resulta también que los conservadores se quejan sin razón, puesto que de 78 candidatas han salido 50.

En la conferencia celebrada por el general Martinez Campos con don Venancio González, aquél preguntó á éste respecto de la política que debe seguir en primero de mayo, y qué latitud debe darse á los derechos de reunión y de manifestaciones públicas. El general Martinez Campos seguirá la misma conducta que el general Blanco. Parece que el general Martinez Campos va á la capitania general de Cataluña poco entusiasmado.

#### Otra conferencia

A última hora han celebrado una conferencia los señores Sagasta, don Venancio González y Moret. El señor Sagasta dió cuenta á sus compañeros de gabinete de las conferencias tenidas con el ministro de Marina. El señor Cervera no ha dicho resuelta-mente que se vá, pero se niega á hacer economías en el presupuesto de aquel departamento.—F.

#### El escrutinio

Seo de Urgel, 9, 11 mañana. Se ha constituido la mesa con 30 interventores del duque de Urgel y 20 de Boixador. La guardia civil está en el local donde se ha de efectuar el escrutinio, en vista del alarde de fuerzas hecho por los carlistas en Seo de Urgel. Un notario levantará acta de lo que suceda. Dicese que está falsada el acta de Pedra, pero se añade que, con todo, se cree que saldrá proclamado el duque de Urgel por 11 votos de mayoría.—El Corresponsal.

Vich, 9, 11 mañana. Acaba de ser proclamado diputado á Cortes don Alberto Russiñol y Prats por 3,417 votos, contra el duque de Solferino, que tenía 2,787, y tres papeletas en blanco. Ha presidido la Junta de escrutinio general, con gran inteligencia, el probo magistrado don Francisco Deschono, actuando de secretarios escrutadores los interventores señores Molas, Fábregas, Corominas y Vilageliu. El numeroso público que había en el Consistorio acogió con grandes aplausos la proclamación del joven diputado, que cuenta con grande arraigo y numerosos amigos en el país.—Prim.

Igualada, 9, 2'30 tarde. Se ha celebrado el escrutinio y ha sido proclamado don Carlos Godó y Picó por 3,994 votos, sin protesta ni reclamación alguna, así por el resultado del escrutinio, como por el de la votación de las respectivas secciones. Reina mucho entusiasmo en todo el distrito.—El Corresponsal.

Madrid, 9, 8 noche. En Madrid han sido proclamados diputados seis republicanos y los fusionistas señores Céspedes y Presilla. No ha ocurrido incidente alguno de importancia.—S.

Gerona, 9, 6'40 tarde. Se ha reunido la junta general de escrutinio y ha sido proclamado diputado por 84 votos de mayoría el candidato encasillado señor Fabra y Floreta. El candidato derrotado señor Herrero ha formulado protesta en la primera sección del pueblo de Caldas de Malavella, por considerar que se firmó el acta de referendarios del

escrutinio y por figurar más votantes que los que depositaron allí sus sufragios. Los muchos amigos del señor Herrero creen que se declaró grave el acta del señor Fabra.—Adroher.

Manresa, 9, 5'35 tarde. A las diez de la mañana ha empezado el escrutinio, protestando don Joaquín Escuder casi todas las actas que se han presentado. Ha terminado el escrutinio á las cuatro de esta tarde. No ha ocurrido ningún incidente digno de mención.

El escrutinio general arroja el siguiente resultado: don Emilio Junoy, posibilista, 3,979 votos; don Ignacio Vidal, carlista, 1,807 votos; don Joaquín Escuder, de la coalición republicana, 388 votos.—El corresponsal.

Tarragona, 9, 6'10 tarde. Se ha verificado el escrutinio general en la circunscripción de Tarragona-Reus-Falset. Resultan: el conde de Rius, fusionista, 6,810 votos; don Juan Cañellas, fusionista, 6,623 votos; don José María Vallés y Ribot, federal, 6,258 votos; el señor Rispá y Perpinyá, federal, 5,169 votos; don Gerónimo Marín, conservador, 4,776 votos; don Juan Matheu, fusionista, 4,247 votos; el señor Güell y Mercader, posibilista, 4,001 votos; y el señor Caparó, socialista, 69 votos. Son diputados los señores conde de Rius, Cañellas y Vallés y Ribot.—Goye.

Seo de Urgel, 9, 2'30 tarde. Confirmo mi telegrama anterior. Fué proclamado el duque de Urgel por 11 votos de mayoría, admitida la grave protesta por alteración del escrutinio del distrito de Pedra y Coma. La comisión de actas resolverá en su día. —El Corresponsal.

Madrid, 9, 9'50 noche. Los telegramas que serciben de provincias sobre la proclamación de diputados electos, no ofrecen otra novedad que el haber obtenido el tercer puesto en Valencia el republicano señor Blasco á quien se ha proclamado en lugar del señor Llorente, y en Badajoz ha sido proclamado el candidato adicto, marqués de los Caballeros, en lugar del conservador.

En Murcia en las operaciones y en la intervención coincidieron conservadores y republicanos.

Madrid, 9, 10 noche. El escrutinio en Murcia ha sido concurrencísimo. El candidato republicano señor Melgarejo, formuló muchas protestas. Reina intranquilidad en el vecindario. Aumentan las precauciones para que no llegue á perturbarse el orden.—S.

Madrid, 9, 10'5 noche. Ha sido proclamado el señor Nocedal en Azpeitia.—S.

Madrid, 9, 10'15 noche. En Puerto de Santa María los ánimos están excitadísimos. Ha sido preciso reconcentrar la guardia civil y fuerzas de caballería. Algunas casas fueron colgadas de negro por la derrota del señor Peral. Los peralistas faltaron al acta del escrutinio en señal de protesta.—S.

#### Las zonas fiscales

Madrid, 9, 8'10 noche. Varios centros industriales de Barcelona dirigieron telegramas al señor Canalejas, pidiéndole que gestione la publicación del decreto restableciendo las zonas fiscales, á fin de que se eviten trabas al comercio. El señor Canalejas conferenció con el señor Gamazo para ocuparse de este asunto. —S.

#### La próxima crisis

Madrid, 9, 8'20 noche. Han conferenciado los señores Sagasta y Gonzalez (don Venancio) sobre el alcance de la próxima crisis y han coincidido en que se limite á las carteras de Marina, Gracia y Justicia y Estado.

#### Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la Reina Regente, dió cuenta el señor Sagasta en su discurso del resultado de las elecciones, satisfactorio en conjunto para la Monarquía y para el Gobierno, sin embargo de los triunfos de los republicanos en algunos distritos y poblaciones; del término de la cuestión de Santo Domingo y consiguiente retirada del buque español que envió el gobierno; del viaje del emperador de Alemania á Roma; y del estado de las relaciones comerciales con Francia. Los señores Sagasta y Cervera informaron además á la Reina Regente de las dificultades que existen para introducir economías

en el presupuesto de Marina. Se firmaron varios decretos de Gracia y Justicia y Estado, de escaso interés.—S.

#### Proceso Varela

Madrid, 9, 8'30 noche. Varela está más tranquilo. Ha designado para su defensa al abogado señor Muñoz Rivero y al procurador señor Martín Rey. El procurador ha presentado un escrito solicitando un nombramiento de médico para que reconozca el cadáver de Antonia. El juez instructor ha recibido una carta del escribano de Vigo que entendió en la causa por intento de suicidio de Antonia, y otra carta de una amiga de Antonia diciendo que esta tenía la monomanía del suicidio. El juez instructor se ha incautado de las ropas y efectos pertenecientes á Antonia y Varela.—S.

#### Sesión borrascosa

Madrid, 9, 10 noche. La sesión celebrada por el ayuntamiento de Murcia ha sido borrascosa. Los concejales republicanos formularon una protesta por los actos que realizaron los dependientes de la alcaldía en las elecciones, acabando por abandonar el salón de sesiones.

#### El próximo Consejo de ministros

Madrid, 9, 10'5 noche. El sábado volverán á reunirse los ministros en Consejo y se ocuparán en el examen del presupuesto de Gobernación. Se ultimarán pronto los presupuestos parciales á fin de que pueda el señor Gamazo formular los presupuestos generales y ser presentados á las Cortes para discutirlos oportunamente.

#### La fecha de la crisis

Se asegura que se resolverá la crisis tan pronto como se hayan verificado las elecciones de senadores.

#### Telegramas del extranjero

Terremotos en New-York. Paris, 9, 8 noche. En New-York ha ocurrido un nuevo terremoto. Los habitantes poseídos de pánico salieron huyendo por las calles. Hasta ahora no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.—P.

#### Proceso Panamá

Paris, 9, 8'12 noche. La prensa de esta capital se ocupa de la primera sesión del proceso Panamá y hace resaltar la energía y la firmeza de las declaraciones de don Carlos de Lesseps, que hacen presagiar incidentes que pueden ser funestos para determinados personajes políticos.—P.

#### Insurrección en Honduras

Paris, 9, 9 noche. Los últimos telegramas recibidos de Honduras dicen que el general Barilla, jefe de los insurrectos, derrotó á las tropas del gobierno y ocupó la ciudad de Bagucigalpap.

#### Más del proceso Panamá

Ha continuado hoy la vista del proceso de corrupción relativo al Panamá ante numeroso público. El acusado Fontane refiere las gestiones que hizo con Blondin para conseguir el dinero que le exigía el ex-ministro señor Baihaut.

Añadió que el señor Baihaut le pidió dinero antes de presentar á la Cámara el proyecto de obligaciones con premio. Dijo el señor Fontane, que el señor Baihaut le manifestó que aquel dinero se destinaba á obras de interés para el país.—P.

### DE DOS Á CINCO DE ESTA MAÑANA TELEGRAMAS URGENTES

#### Últimas noticias

Madrid, viernes, 10, 2 madrugada. Empezá á dibujarse cierta divergencia entre los ministros.

Parece que el ministro de la Gobernación está dispuesto á oponerse al proyecto de zonas fiscales redactado por el ministro de Hacienda, por creerlo perjudicial á la industria nacional.

Por otra parte, parece que el señor Montero Ríos está disgustado con el marqués de la Vega de Armijo porque éste derrotó en Galicia á algunos candidatos moneristas. Iniciase cierta lucha por los distritos vacantes para las elecciones parciales. Un ministro se ha disgustado porque el

distrito de Puerto Rico, que deja el hijo del general Martinez Campos, quería darlo al señor Pérez Galdós, y el general Martinez Campos lo quiere para un hermano suyo. Los intimos del señor Sagasta dicen que los actuales Ministros aceptarían la cartera para traer amigos al Congreso, y que ahora le abandonan.

Se considera, pues, posible que la crisis sea más extensa de lo que se cree.

#### Bolsin

Cierra el interior fin de mes á 69'05.—Paris 00'00.—Londres á 64'12.—F.

### Desde Sabadell

Sr. Director de LA VANGUARDIA.

A las diez y media de esta mañana y en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del excelentísimo señor don Justo del Val, ha tenido lugar el escrutinio general de las elecciones de diputados á Cortes, verificadas el domingo último en este distrito. El resultado final de la elección es el siguiente: En Sabadell, Pi y Margall 1546 votos; Griera, 829. En los pueblos del distrito, Pi y Margall, 670; Griera, 1341. Total de votos, Pi y Margall, 2216; Griera, 2170. Ha sido proclamado diputado á Cortes, por haber obtenido una mayoría de 46 votos, don Francisco Pi Margall. No ha ocurrido el menor incidente, transcurriendo el escrutinio con el mayor orden y completa legalidad.

Se ignora todavía si el señor Pi aceptará la representación de este distrito, aunque por algunas noticias recibidas, se da por seguro que aceptará por Barcelona.

Por causas ajenas á nuestra voluntad, no nos fué posible asistir á la conferencia que el lunes próximo pasado, dió en el Gremio de Fabricantes el señor don Juan Diaz Forcada, sobre «Reclamaciones á los ferrocarriles», á la cual fuimos galantemente invitados por el digno presidente del mismo don José A. Planas.

Así es que por referencias, sabemos que el mencionado señor Diaz, demostró conocer á fondo el asunto objeto de la conferencia, así como todo cuanto se ha legislado respecto á este particular, indicando los medios que deben emplear los comerciantes é industriales, que se creen perjudicados por las empresas ferroviarias. Al acto asistió escasa concurrencia. Hasta otro día, se repite de usted atento y S. S. Q. S. M. B.

El Corresponsal.

Sabadell 9 marzo 1893.

### Impresiones bursátiles

El movimiento de los valores fué ayer de muy escaso interés tanto en las plazas reguladoras como en la nuestra. La sesión de Bolsa poco animada, limitándose en los valores del Estado á sostener los cambios de anteaayer en vista de la escasa firmeza que mostraron las plazas reguladoras. De cierre, y después de pequeñas oscilaciones, se dió el 4<sup>o</sup> interior á 69'22 1/2 y el exterior á 74'05.

En valores locales se operó poco, manteniéndose con tendencia en fluja los Coloniales que cerraron á 41'35. Los Nortes y Francias algo más sostenidos quedaban á 40'70 y 27'60 respectivamente.

En el Casino Mercantil siguieron los valores en buena tendencia, pero sin que se notase actividad en las operaciones siendo por lo tanto insignificante la mejora que ofrecían en el cierre.

Hé aquí las diferencias.

|                     | Anteaayer | Ayer  | Diferencias. |
|---------------------|-----------|-------|--------------|
| 4 por 100 Interior. | 69'20     | 69'30 | alza 0'10    |
| Idem Exterior.      | 74'60     | 74'70 | » 0'10       |
| Coloniales.         | 41'70     | 41'35 | baja 0'35    |
| Nortes.             | 40'65     | 40'70 | alza 0'05    |
| Francias.           | 27'50     | 27'70 | id. 0'20     |

El cambio de francos cierra á 16'50, y las libras á 29'10.

#### Noticias marítimas

—Ha salido de Savannah, para Barcelona el vapor «Cortés», conduciendo carbón mineral.

—El vapor «Triano» ha llegado sin novedad á la Habana.

—Próximamente debe llegar de Cádiz, conduciendo carbón mineral, el vapor «Ulloa».

### Tribunales de Barcelona

JURADO

Las desavenencias que, por motivos insignificantes, existían entre Francisco Mur y Meñchor